

**OBSERVACIONES** Algunas de las anomalías que se indican en el Informe de la Cuenta Pública 2019:

El Programa de Atención al Deporte de la Conade debe comprobar 186.7 mdp.



La Secretaría de Cultura pagó \$84.1 millones por plazas no autorizadas.



Estados y municipios deben comprobar gastos por 28 mil 730.4 millones de pesos.



El sector comunicaciones y transportes suma anomalías por 22 mil 331.5 mdp.

# Pandemia, reto para fiscalización

## ASF URGE REFORMA PARA REVISIONES EN TIEMPO REAL

Se analiza la compra de vacunas, medicamentos y material terapéutico, indica el auditor superior

POR XIMENA MEJÍA

[lizett.mejia@gimm.com.mx](mailto:lizett.mejia@gimm.com.mx)

El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo, hizo un llamado a la Cámara de Diputados para apresurar la reforma que permita las auditorías en tiempo real, ante la emergencia sanitaria por covid-19, que demostró las limitaciones para realizarlas con el modelo actual.

El auditor destacó que este mecanismo servirá para recibir información sobre la compra de las vacunas, y adelantó que solicitarán a las instituciones de salud informes sobre la adquisición de los biológicos, a través de solicitudes de anticipo de la Cuenta Pública 2021.

Consideró que se trata de un “terreno fértil” para

que, a través del contacto directo con las instancias del sector salud, se pueda adquirir la información relacionada con esta etapa de crisis sanitaria.

Colmenares Páramo señaló que en ese contexto prevén hacer la revisión “en tiempo real” de la información correspondiente a la atención de la pandemia por covid.

“Vamos a poder ya recibir información de un tema que es central, que es la compra de las vacunas y todo lo que tenga que ver con ello, como unas solicitudes de anticipo de la Cuenta Pública 2021.

“Hemos encontrado terreno fértil y vamos a poder convocar con las instituciones del sector salud, empezar a recibir esta información, y esperando que podamos tener poco tiempo, para tener el planteamiento del tiempo real”, comentó el titular de la ASF.

En la Cuenta Pública correspondiente a 2019, dijo, en materia de Cumplimiento Financiero y Desempeño se llevó a cabo la revisión de la adquisición

de medicamentos y material terapéutico, compra de vacunas, revisión a los materiales, accesorios, equipo, instrumental y suministros médicos y de laboratorio.

Esta revisión se hizo en la Secretaría de Salud (Ssa), Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), así como una Evaluación y Prospectiva del Esquema de



## Seguridad Social y su Nexa con la Prestación de Servicios Médicos de Cobertura Universal.

Ayer, el titular de la ASF, David Colmenares Páramo, entregó a la Cámara de Diputados el tercer y último paquete de resultados de las auditorías de la Cuenta Pública 2019.

Puntualizó que “los resultados de todas las auditorías, en donde los informes individuales hablan por sí mismos, en cada uno de los

rubros fiscalizados, pueden ser consultados en forma concurrente a este acto en la página web de la Auditoría Superior de la Federación”.

En este contexto, el titular de la ASF, David Colmenares Páramo, advirtió que será un gran reto para la Auditoría la fiscalización de los gastos públicos en 2020 por la contingencia sanitaria.

En el evento virtual participaron la presidenta de la Mesa Directiva de San Lázaro, Dulce María Sauri; la titular de la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de la Fiscalía

General de la República, Luz María Mijangos, y los coordinadores parlamentarios de todas las fuerzas políticas.



El titular de la ASF, David Colmenares Páramo, reconoce que la crisis sanitaria representa un desafío para el ejercicio de fiscalización que realizan.



Foto: Cuartoscuro

